





DE LA VIDA MUNICIPAL OVETENSE

En la sesión de hoy se dará cuenta del expediente para el pago de contribuciones especiales en la calle Azcárraga

SE REINTEGRA A SU CARGO EL SECRETARIO

Ayer se reintegró a su cargo de secretario de la Corporación municipal don Sabino Gendín, que desde hace tiempo viene disfrutando de licencia por tener que ausentarse de Oviedo por ampliación de estudios.

PARA LA SESION DE HOY

Para la sesión que hoy celebrará el Ayuntamiento de esta capital, en primera convocatoria, se ha señalado la siguiente orden del día:

Asuntos sobre la mesa: Expediente sobre suministro de agua a Colloto, en la parte del concejo de Siero.

Expedientes de pobreza.

Renovación de carnets de pobreza.

Instancia de don Manuel Fernández, sobre abono de una parcela en Santo Domingo.

Idem de don Jerónimo Álvarez, para convertir en piso un ático de una casa que construye en Independencia.

Idem de don Ángel Tarazona, para cerrar un solar y construir un tendejón en la Plaza de América.

Idem de don Julián Lorenzana,

para construir un tendejón en Pé de la Sala, 37.

Idem de don José Díaz, sobre ampliación de huecos en una casa de la calle Cervantes.

Adjudicación de obras de ampliación del puente del Vasco en Santo Domingo.

Liquidación de derechos de cierre de terrenos del Ferrocarril del Norte.

Instancia de don Manuel Álvarez, para construir una casa en Sograndio.

Idem de don Conrado Fontela, para idem idem en la carretera de Las Segadas.

Idem de don Laureano Fernández, para idem idem en la carretera de Naranco.

Propuesta de gratificación a dos empleados.

Idem del Tranvía Central, sobre abono de tendido de red.

Factura de don José Díaz, por suministro de carbón.

Expediente de concurso, para colocación de anuncios en la calle de la Escandalaria.

Idem de contribuciones especiales de la calle Azcárraga.

Facturas y cuentas.

Aniversarios

Don Elias Masaveu y Rivell

Hoy miércoles, 21 de Octubre, hace siete años de la muerte de la que fué gran figura de las finanzas asturianas don Elias Masaveu y Rivell, cuya vida ofrece el más alto ejemplo de austeridad y de nobleza.

Todos los asturianos saben lo que representó el nombre de don Elias Masaveu en orden a la economía regional, ya que estuvo asociado a las más importantes industrias y fué fundador de la Banca que precedió a la constitución del Banco Oviedo.

En todas las manifestaciones de la vida industrial asturiana se dejó de ver su actividad de hombre incansable, muy inteligente y versado en los negocios, los que estudiaba con singular atención y dirigía con competencia bien apreciada.

Aparte de todos esos méritos, y que denuncian lo mucho que le debe la provincia, tenía el de una gran modestia, pues había huído siempre de toda exhibición cuando pudo brillar en esferas que no fueran en las que se moviera siempre.

LA VOZ DE ASTURIAS, que rinde el homenaje de sus respetos a la memoria de tan noble figura, reitera el testimonio de su condolencia a su distinguida familia y de modo particular a su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y sobrinos.

Don José Fernández Alvarez

También se cumple mañana, 22 de Octubre, el segundo aniversario del fallecimiento de don José Fernández Alvarez, que fué de nuestra buena amistad y en el que habíamos apreciado condiciones que hacen al hombre digno de todo respeto y consideración.

En su cargo de pagador de las Hulleras de Riosa había significado su diligencia y su honorabilidad, dejando un nombre impoluto y la estimación sincera y perenne de la empresa, que sabe perdió un colaborador inteligente, como perdieron los suyos a un buen esposo y a un padre cariñoso, a cuyos numerosos hijos, que eran su preocupación constante, atendía con toda solicitud.

Reiteramos nuestro pésame más sentido a su viuda doña Hortensia Suárez Alvarez; hijos don Alfonso, don Francisco, doña María, don Carlos, don Ramón, doña Victorina, don José, doña Nevarina, doña Hortensia y don Emilio; madre doña Rafaela Alvarez; hermanos doña Etelevina, doña Anselma, doña Manuela y doña Consuelo; hermanos políticos don Garpar del Valle Fernández, don Antonio Alvarez, don Manuel Vázquez, doña Oliva Suárez y don Primitivo Suárez; sobrinos, tíos y primos.

En Bilbao

Termina la huelga de estudiantes

Bilbao.—Los estudiantes de todas las clases se han reintegrado a las mismas en las Escuelas de Ingenieros, de Comercio, Capataces de minas, Escuela Náutica e Instituto.

Han sido puestos en libertad los tres estudiantes que habían sido detenidos.

Del ramo de la Construcción

Sigue el Comité paritario sus deliberaciones

Ayer continuó el Comité paritario del Ramo de la Construcción deliberando sobre las bases de trabajo que han de comenzar a regir desde el primero de Enero próximo.

Se discutieron y aprobaron los artículos 17, 18 y 19, que concede a los obreros un día de descanso semanal pagado, debiendo coincidir por lo menos uno al mes en domingo, en el primero de estos artículos; en el segundo se concederán dos días pagados a los obreros en caso de fallecimiento de padres, hijos o esposas y en los alumbramientos de éstas, y en el tercero, cuando el obrero tenga que salir a trabajar por cuenta del patrono fuera del sitio donde trabaje habitualmente, cuando la distancia exceda de cuatro kilómetros, el patrono le abonará los gastos de manutención y de viaje, abonándose además un real por cada kilómetro que recorra, debiendo hacerse el viaje dentro de la jornada de trabajo.

En la Filarmónica

El concierto de Quiroga

Con el hermoso concierto de ayer ha comenzado la Filarmónica la serie de conciertos del presente curso.

Este primer concierto tiene siempre los caracteres de acontecimiento artístico. Después de cuatro meses de espera, todo el mundo está deseoso de oír buena música y se entrega a las delicias del programa con más delectación que nunca.

Correspondió el honor de las primicias al violinista Quiroga, de feliz recuerdo en los anales de la Sociedad. Quiroga ha sido el artista de grandes admiraciones entre nosotros; muy mercedas desde luego porque en su instrumento ha llegado a la perfección que sólo alcanzan los grandes maestros.

No es extraño que anoche hubiera verdadera afección por oírle de nuevo, tanto más cuanto que en el programa figuraban obras que corrían desde el más puro clasicismo al estilo romántico y fogoso de Sarasate.

En cuanto al desarrollo del magnífico programa sólo hemos de decir que el violinista Quiroga no sólo ha confirmado una vez más su gran valía, sino que le hemos advertido tales progresos que le colocan en la contada lista de los concertistas mundiales.

El público que acudió hasta llenar el teatro así lo entendió con sus ovaciones de las que se hizo partícipe en justicia a la gran pianista Marta Lemán, que acompañó a Quiroga con positivo éxito.

El Cuerpo de Prisiones

Sesión de clausura de la Asamblea

Madrid.—Bajo la presidencia del ministro de Justicia, se ha celebrado en uno de los salones de la Diputación provincial la sesión de clausura de la asamblea que ha venido celebrando el Cuerpo de Prisiones.

La directora de este Cuerpo, señorita Victoria Kent, habló de la significación y alcance de las conclusiones aprobadas en la asamblea, de las cuales hizo entrega al ministro del ramo.

El señor de los Ríos, en el discurso de clausura, prometió hacer una obra de transformación del Cuerpo de Prisiones, para lo cual confiaba en la ayuda de todos.

Una proposición

Para quitar la estatua de Alfonso XII

Madrid.—En la próxima sesión que celebrará el Ayuntamiento madrileño, será presentada una proposición para que sea retirada la estatua de Alfonso XII, elevada en el Retiro y que se la sustituya por una placa en la que figuren los nombres de los que dieron su vida por la República.

En la «Coral Vetusta»

Interesante conferencia del doctor Fernández Ramos

El sábado 17 del actual dió principio en los salones de la Coral Vetusta la serie de conferencias que semanalmente acordó celebrar la Junta Directiva de esta Sociedad.

El joven doctor don Ramón Fernández Ramos, con la amabilidad que le caracteriza se ofreció espontáneamente a colaborar a tan cultural objeto, inaugurando el ciclo de conferencias sobre el tema: "Los deberes de las edades".

En forma brillante y expresiva desarrolló el tema con tan gran acierto que al terminar su notable discurso fué calurosamente aplaudido y felicitado por el numeroso público que asistió a la conferencia.

Una huelga en Barcelona

Ayer trabajaron casi todos los obreros del puerto

Barcelona.—Ha mejorado notablemente la huelga del puerto, al extremo de que hoy reanudaron el trabajo compactos grupos de obreros, sin que ocurriese el menor incidente.

Al medio día la vida en el tráfico del puerto era casi normal, deslizando la tarde con la mayor tranquilidad.

Una reunión

Los cursillistas del magisterio se ofrecen al gobierno

Madrid.—Hoy se han reunido los representantes de más de veinte mil cursillistas del Magisterio, acordándose ofrecerse al Gobierno para el momento en que se vaya a la implantación del artículo 24 de la Constitución.

También solicitarán la modificación de los actuales cursillos.

El conflicto chino-japonés

Quieren ir a Mandchuria desde el Canadá

Victoria (Columbia Británica).—Los chinos residentes en el Canadá, que se habían propuesto organizar una expedición armada contra los japoneses, han sido advertidos por el Gobierno de la prohibición de llevar a cabo semejante proyecto.

En Avilés

Un hombre atropellado por un tranvía

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal)

De seis a siete de la tarde, el tranvía número 5, de la línea ed San Juan de Nieva, atropelló en este lugar a un individuo, que aún no pudo ser identificado.

El tranvía le arrolló con la defensa, causándole lesiones graves en la región temporal y molar, con probable pérdida del ojo izquierdo.

Padece además, contusiones en el brazo izquierdo y conmoción cerebral y visceral.

El mismo tranvía que le arrolló le condujo hasta el Parque de la villa, en donde fué recogido por una ambulancia de la Cruz Roja, que le trasladó al botiquín de la Institución, donde se le practicó la primera cura, siendo después llevado al Hospital, en donde ingresó en gravísimo estado.

Se supone que se trata de un mendigo, como de unos cuarenta y tantos años de edad.

La política catalana

Maciá contesta a "La Veu"

Barcelona.—Maciá ha facilitado a la Prensa una extensa nota oficial, en la que contesta a cierto suelto aparecido en "La Veu" y en el que se habla de la orientación obrerista del presidente de la Mancomunidad.

Fallece el director de la Casa Velázquez

Madrid.—A consecuencia de una angina de pecho ha fallecido hoy el director de la Casa de Velázquez y del Instituto Francés, Mr. Pierre Paris.

Valentín Fernández de la Poza ODONTÓLOGO OVIEDO Magdalena, 4-1.º

Notas de Sociedad

VIAJES

Pasó ayer el día entre nosotros, procedente de Pravia, la distinguida señora doña Fe Díaz, viuda de G. de la Noceda.

—Regresó de su viaje a Madrid, el afamado doctor, distinguido amigo nuestro, don Enrique G. Rico.

—Uno de estos días saldrá para Madrid, a pasar unos días, nuestro estimado amigo don Alvaro G. de la Noceda.

—Para el mismo punto, sale hoy el funcionario de la Diputación don José María Mantilla.

—Pasa unos días en Oviedo la encantadora señorita María Luisa Carral.

—Tuvimos el gusto de saludar en esta al ex Director de Administración Local y abogado del Estación

Casa Balcazar

Del 21 al 24 del orrient exposición de modelos en el Hotel Covadonga.

do don Armando de las Alas Pumarino.

—También estuvo ayer en Oviedo, don Ismael Figaredo, director de las Fábricas de Moreda y Gijón.

UNA BODA

Contrajeron matrimonio en la iglesia de San Isidoro el pasado sábado la bellissima señorita ovetense Pepita Tertosa Arroyo con el distinguido joven, competente empleado de la razón social "Sucesores de Estremera", don José Solís G. Conde.

Fueron padrinos don Manuel Zañón, funcionario del Ayuntamiento, y la bella señorita Maruja Fernández.

Terminada la ceremonia, los invitados eran obsequiados con un excelente lunch en uno de los hoteles de la capital.

Los nuevos esposos emprendieron su viaje de novios con dirección a León, Coruña, Vigo y demás importante capitales gallegas.

Muchísimas felicidades les deseamos en el nuevo estado, congratulándonos al mismo tiempo de enviar nuestra enhorabuena a las familias de ambos.

LAS REUNIONES DEL TENNIS

El pasado domingo celebró el Tennis ovetense su gran fiesta de sociedad en honor de los raquetistas triunfantes en los últimos campeonatos y para hacer al mismo tiempo entrega a éstos de los trofeos ganados.

El té baile, antes y después de efectuarse la distribución de copas

Los mejores muebles y más baratos Almacenes Carlos Santa Clara-Oviedo

Ojo Novios!

**BUENAS PROVISIONES**

Para los colegiales crecederos y para toda persona que va de merienda o excursión, las Galletas Chiquilin son provisiones excelentes.

Van envasadas en cómodos paquetes. Nutren mucho con sus yemas frescas, su rica leche sin desnatar, su fina manteguita, su azúcar y su harina de flor.

Un alimento sano con muchas vitaminas y un sabor delicioso. Tómelas de merienda, con el desayuno y para postre. No cansan y se digieren muy bien.

**Chiquilin**  
"la galleta que hace crecer"

Para desayuno, merienda, postres y para todas horas. Para comer sola, con manteguita o mermejada, mojada en té, café o leche, etc.

**ARTIACH**

PAQUETE DE 200 GRAMOS: UNA PESETA









